
目 前 ，申 花
新引进的四名外
援 已 经 全 部 到
岗，球队终于在
时隔一个赛季后
再度迎来外援满
员的阵容，但俱
乐部引援工作尚
未结束。

根据中国足
协官方发布的最
新通知，2023 赛
季中超俱乐部球
员国内转会注册
办理时间有所调
整，中超俱乐部
球员国内转会注
册的第一个转会
窗口结束时间从
原定的 4 月 7 日
推 迟 至 4 月 12
日。在鲍亚雄、
崔麟和张威基本
确定加盟后，申
花还在争取引进
一名国脚级中场
球员。在转会窗
口关闭前，一切
皆有可能。
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10人缺席“温州行”，热身输球是申花有所保留

积极争取签下现役国脚

马莱莱给对手制造压力
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杭州亚运会将于今年9月23日开
幕。在亚运会开幕前，上海申花与长春
亚泰一同受邀，于4月3日万在温州奥
体中心体育场展开了一场亚运测试
赛。最终，申花以0比1不敌亚泰。

一场热身赛并不能映射出一支球
队的全部实力，但至少有一点可以确
定，申花有所保留。相比长春亚泰，申
花的阵容变化更大，受国字号球员抽调
影响更深，伤病更多，始终无法以齐整
阵容备战，冬训质量难以保证，差距在
这场热身赛的过程和结果上都得到了
体现。

对于申花来说，真正意义上的冬训
其实是从4月1日才真正开始的。抵达
温州以后，吴曦、朱辰杰、蒋圣龙、汪海
健、温家宝正式回归合练。但在备战的
过程中，还是发生了人员上的意外情
况，26名随队到温州的球员中，仅21人
进入到比赛名单中。

刘若钒因肌肉不适，这几天都在体
能教练的安排下独自慢跑恢复。新加
盟的外援晏新力原本做好了首发出战
长春亚泰的准备，但比赛前一天，他在
温州奥体进行适应场地训练时不慎崴
了一下脚，和首次正式亮相的机会“擦
肩而过”。艾迪、杨泽翔、于汉超也因各
自身体原因作壁上观。

此外，肌肉拉伤的曹赟定、周俊辰
和手指挫伤的门将鲍亚雄留在上海养
伤，跟腱受伤的巴索戈不久前回了趟法
国接受进一步治疗。另一名新外援若
昂·特谢拉在球队赴温州前刚刚抵沪，

需要完成体检和合同签约等，
没有随队出征。因此，共有10
名球员没能在与亚泰的热身赛
中亮相。

为了避免出现更多的伤
病，也为了考察更多球员的状
态，申花并没有全力出战这场
热身赛。教练组根据球员的身
体情况，安排了不同的出场时
间，帮助他们适应比赛节奏。
从国字号球队归来的吴曦、温

家宝分别踢了80分钟，朱辰杰、蒋圣龙、
汪海健以及两名新内援崔麟、张威都各
自获得了45分钟的出场时间。

主教练吴金贵表示，球队正处于磨
合期，比赛达到了锻炼的目的，“球员在
这段时间练得非常辛苦，通过比赛可以
让他们的训练再上一个强度，适应这样
的节奏。对手打得非常快，而且打得非
常深厚、坚决，对于我们也是一种考验
和锻炼。我们打过这样的比赛以后，知
道接下来该怎么做。”

首发阵容中还有两名新外援，前锋
马莱莱踢了将近80分钟，“马莱莱作为
支点在前面，能够给对手的后卫、球门
制造很大的压力，也有几脚非常漂亮的
射门。我也跟他讲了，慢慢适应中超这
样的节奏。他打完这场比赛，心里面就
有一点对中超的感觉了，相信接下来会
表现得更好。”

阿马杜中场被换下，据了解，他因
斋戒的习惯暂时需要在日落之前禁
食。吴金贵说，阿马杜需要时间调整，

“他会慢慢地调整自己。此后正常进
食以后，就能够在比赛中表现得更
好。”

回到上海后，申花全队稍作休整
便重新投入到冲刺阶段的备战中，特
谢拉加入到合练中。按照计划，巴索
戈将于今日回到上海，归队后继续进
行康复训练。

吴金贵表示：“我们今年有了五个
外援，可以全部用上。这一点其实是
俱乐部在很困难的情况下为球队争取
到的，整个过程很不容易。”

前期久事集团已花费5亿人民币
用于解决历史遗留问题，因此引援预
算并不高。事实上，2023赛季和2024
赛季，是申花俱乐部计划中的过渡
期。在此情况下，俱乐部在新援引进
工作中始终秉持谨慎、理性的态度，原
则是以最小的代价引进最合适的人
选，外援的引进费用及薪资空间均被
严格控制在预算范围内。

三名新外援中，29岁的阿马杜、
29岁的马莱莱、30岁的特谢拉均是以
自由身加盟，合同为期两年；27岁的
晏新力则是从芬兰超级联赛塞伊奈约
基足球俱乐部转会加盟，转会费不到
10万美元，合同期为“1+1”，即先签约
一年，第二年能否续约视情况而定。

“今年外援的引进思路主要是从
中轴线位置进行了考虑。”吴金贵透
露，申花之前追逐的目标是来自斯洛
伐克联赛的塞尔维亚籍前锋察维里
奇，”他是中前场各个位置都能打的球
员，一方面，他擅长的位置是我们需要
的；另一方面，他的年龄合适。尤其是

在队内的伤病逐渐增多的情况下，包
括前场的曹赟定、巴索戈、周俊辰都在
伤病恢复的过程中间，所以我们一定
要有前场攻击点的补充。”

但因斯洛伐克联赛目前无转会
窗口能够补充新援，察维里奇又是队
内绝对主力，最终这笔转会没谈下
来。申花随即启动备选方案，将目光
转移至亚洲联赛。来自卡塔尔联赛
乌姆沙拉尔的葡萄牙籍球员若昂·特
谢拉进入申花视线。作为曾效力过
欧洲五大联赛球队的球员，特谢拉拥
有丰富的海外联赛经历，此前也是卡
塔尔联赛球队乌姆沙拉尔的重要球
员，很可能直接决定这支球队的保级
前景。

“从外援引进来说，我们需要的位
置都找到了人。”吴金贵说，“右后卫王
毅走了，我们补充了晏新力，目前来看
能力很全面；后腰走了一个钱杰给，来
了一个阿马杜，从履历和过往的比赛
经历来看是有优势的；锋线上，马莱莱
的特点也非常显著，他有速度和向前
推进的能力，而且攻防两端都很平衡，
也有很好的态度。从目前来看，我们
还需要一个主罚任意球、穿10号球衣
的球员，所以特谢拉来了。”

新赛季，申花强调新的精神面貌，
“今年一定要有新的面貌展现给大
家。三年的困难都过去了，我们今年
一定要做好。我一直跟大家讲，一定
要珍惜来之不易的环境。”

巴索戈今日回上海报到巴索戈今日回上海报到

毕津浩孙沁涵选择离开毕津浩孙沁涵选择离开
鲍亚雄、崔麟和张威加盟申花已

无悬念。鲍亚雄和崔麟都出生于
1997年，张威则是2000年的球员。申
花对于中方球员的引进原则是，要符
合球队新老结合的策略以及技战术打
法要求。

“1999-2000 年龄段的这批队员
已经慢慢成熟起来了，但是如果我们
的阵容完全年轻化肯定还会碰到一些
问题。但如果让老队员顶一个赛季、
半个赛季也肯定会碰到一些问题，另
外还有一些队员有合同上的关键问
题，所以我们要新老结合。”

吴金贵指出，对于申花来说，新老
结合的实施过程中还需要考虑弥补
1993-1999年龄段的空缺，“从年龄架
构上来说，我们缺少1993年龄段以后

的这批球员，其实这批球员还是属于
当打之年。我们补充了鲍亚雄、崔麟，
另外我们还在谈国内顶尖的球员。”目
前，申花对于这名国内球员的追逐仍
在进行中。随着中超转会窗口结束时
间从原定的4月7日推迟至4月12日，
双方能否成功牵手仍存在较大悬念。

申花对于本土球员的年龄要求也
与新赛季快速向前的战术理念有关，

“我们今年也提出一个理念，快速向
前，攻防转换要快，反抢也要快，要打
得有激情，这样的精神是我们最需要
的。”

此外，申花也有提拔梯队球员的
计划，但因国奥队的集训、比赛任务，
部分2001年龄段的球员暂时无法归
队。按照计划，国奥队今年上半年将
分别前往克罗地亚、比利时等地进行
拉练，随后继续集训至9月。届时，球
队就将迎来2024年巴黎奥运会预选
赛第一阶段的比赛，如果能出线，则将
继续长期集训和比赛。吴金贵表示：

“考虑到以国家队利益为重，我们还是
决定暂时不给入选国奥队的球员报
名，让他们在国字号安心备战。”

但这份一线队名单中还是为梯队
小将预留了空间，齐龙有望作为2001
年龄段的补充升入一线队。而在符合
U21报名规则的球员中，2003年龄段
的刘宇杰、王俊镪很可能获得机会。

在新老结合的策略之下，新的内
外援和年轻球员基本到位。在此情况
下，有两名球员离开球队。毕津浩、孙
沁涵分别加盟长春亚泰、沧州雄狮。
他们之前没有和申花续约，均以自由
身加盟新东家。


